
Les règles d’accord

ORTH 19 L’ACCORD DU VERBE AVEC SON SUJET

 Le verbe s’accorde toujours avec le sujet.
Ex :

Le lapin  mange de la salade.
Sujet au singulier   verbe au singulier

Les lapins         mangent   de la salade.
sujet au pluriel           verbe au pluriel

 Un verbe qui a deux sujets se met au pluriel.

Le lapin et la lapine                        mang  ent   de la salade.  
                               Singulier            singulier                     pluriel

 Le sujet du verbe est généralement placé devant le verbe.

 Pour retrouver le verbe on répond à la question
qui est-ce qui…. ? c’est

Qui est-ce qui mange de la salade     ? c’est   le lapin  

ORTH 20 L’ACCORD DANS LE GROUPE NOMINAL

 Dans le groupe nominal (G.N.), les déterminants (D), les noms (N) et les 
adjectifs (adj.) sont du même genre (masculin, féminin) et du même nombre 
(singulier, pluriel).

Le journal télévisé (masculin singulier)

Une petite annonce (féminin singulier)

Des événements mondiaux (masculin pluriel)

Les nouvelles locales (féminin pluriel)


	ORTH 19 L’ACCORD DU VERBE AVEC SON SUJET
	ORTH 20 L’ACCORD DANS LE GROUPE NOMINAL

